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2014年，面对经济下行压力加大等诸多不利因素，洮南市
委、市政府深入贯彻党的十八大，十八届三中、四中全会精神和
习近平总书记系列重要讲话精神，顺应外部形势，立足洮南实
际，坚持稳中求进，促改革、调结构、惠民生、解难题，紧扣“六化
攻坚”主题，与全市人民一道，齐心协力，务实重行，共克时艰，为
县域经济平稳发展注入了强劲动力，经济社会发展亮点纷呈。

项目带动，国民经济平稳发展
2014年，该市可实现地区生产总值140亿元，同比增长

9.5%；固定资产投资130亿元，同比增长22.6%；全口径财政收
入8.05亿元，同比增长20%；地方级财政收入6.18亿元，同比增
长18%；社会消费品零售总额33.2亿元，同比增长11％；城镇居
民可支配收入20100元，农民人均纯收入9800元，分别增长
11.9%、13%。

该市一直把项目建设作为发展的重中之重，集中力量在经
济社会的各个领域建设了一大批具有战略意义的重大项目，在
全市范围内形成了带动型项目配套发展、利长远项目履约落地、
基础类项目统筹建设的良好局面，项目的支撑能力显著提升，推
动了该市的经济发展方式由速度型向质量速度型的转变。目前，
雏鹰集团年出栏400万头生猪一体化项目顺利实施，金塔集团
系列食品加工项目建成投产，吉林德泰集团绿豆深加工项目衔
接推进，汽车四滤配件规划启动，洮南香酒技改扩能预期实施，
德丰节水达产达效，华润天然气项目成功入户，金升“总部经济”
建设有序推进，皮革厂异地新建全面开工，市区环保治理项目扎
实开展，河湖连通工程城乡联动，节水增粮工程深入实施，土地
整理项目、巩固退耕还林成果、增产百亿斤粮食工程切实完成，
道路交通、教育卫生等公益事业项目陆续建设。

转变方式，三次产业统筹推进
2014年，该市不断加大产业结构调整，优化升级力度，通过

努力，该市服务业得到快速发展和提升；工业取得突出成效，自
主创新能力明显增强；现代农业加快发展，产业布局得到调整优
化；全市三次产业结构调整取得了明显成效，现代产业体系建设
大步推进。

现代农业稳步推进。科技兴农战略深入实施，现代耕作方式

集成应用，装备设施水平日益提升，粮食产量达到历史最好水
平。特色产业基地不断壮大，“千百万”工程、“双十双百”工程稳
步推广，集约化家庭农场和标准化养殖小区簇群推进，富民效应
逐步显现。

工业经济企稳向好。“五大产业基地”不断巩固扩大，重点骨
干企业产销两旺，预计工业产值可实现137亿元。敖东药业利润
税金再创新高，恒和维康药业与华润医药合作积极推进。热电厂
扩能改造项目顺利实施，蛟流河露天煤矿开采取得突破性进展。
特色资源加工链条不断延伸，辣椒、油葵、蓖麻、绿豆、杂粮、畜禽
等“龙型”经济带动作用逐步凸显。纺织服装园建设取得积极成
效，恒盛毛纺染整车间改造升级，行业竞争能力巩固加强。系列
风场开发预期实施，500千伏变电站核准工作进展顺利，全晟太
阳能并网发电，金匮太阳能电站建设全面启动，华众昊晟分布式
光伏发电规划建设。同时，该市还被确定为国家老工业区搬迁改
造示范市、新能源示范城市和省级循环经济试点市。

第三产业蓬勃发展。特色专业市场巩固提升，新兴产地市场
发展壮大，住邦置业城市综合体建设进展顺利，杂粮杂豆交易市
场预期推进，安泰物流园、蔬菜批发市场投入使用，吸纳集散效
应初步显现。品牌战略深入实施，规划进驻“淘宝特色中国·吉林
馆”，业态水平稳步提升。全民创业氛围日益浓厚，中小企业发展
量质并举，预计民营经济主营业务收入增长16.2%，企业户数增
长11.95%。

建管并重，城乡面貌明显改观
2014年，该市统筹实施了市区绿化、亮化、美化、净化、硬化

的“五化”工程。全年改造棚户区突破100万平方米，廉租房配
建、D级危房改造等工程有序开展，精品街路建设、人行步道彩
砖铺装、排水管网扩建、二次供水改造等重点工程梯次推进，锦
湖湿地公园、森林公园广场、天恩地局广场投入使用，城市功能
品位得到显著提升。 （下转四版）

“舍小家，顾大家，佑护地方安宁”，是鹤乡巡逻民警
真实的工作写照。他们为了社会大家庭的和谐稳定，不
能全心为子女尽责、为家庭尽力，他们将心中的大爱深
埋，时刻坚守在工作岗位，汗洒瀚海大地……

近日，笔者走进了白城市公安局驻守白城十中附近
的警务岗，深入了解该警务岗内白天正常上班，晚上不
辞辛苦参加夜巡的警察故事。

带孩子上岗的民警
杜丽娜是白城市法制支队一名年轻的女民警，负责

驻守白城十中附近的公安警务岗。
“小杜家庭情况特殊，丈夫工作忙顾不上家，最忙时

甚至一个月也回不来，她父母又远在松原借不上力，丧
偶的婆婆身体不好帮不上忙，不得不带着孩子参加夜
巡，真是不容易!”十中门卫钟师傅告诉笔者。一次，杜丽
娜夜巡去了，孩子在警务岗里睡着了，她巡逻结束下岗
后，不得不将睡得正香的孩子叫醒。“孩子睡得一头汗，
这大冷的天可别凉着。”钟师傅提醒道。没办法，杜丽娜
只好将警服外套脱下，蒙在孩子头上，抱着孩子匆匆回
家。

据了解，市公安局数次推动警力下沉一线，局机关
的警力十分有限，整个法制支队仅有民警5人。杜丽娜
负责全局每年二三百起行政案件的审核、监督工作，因
此起早贪黑成了她的工作常态。一次，邻省一名杀人犯

外逃，杜丽娜晚上巡逻有盘查任务，晚上下岗回到家已
经10点多了，看到为她担心的懂事女儿还在等她，那一
刻，她禁不住流泪了。但她说：“既然选择了警察这一职
业，就已经把自己交给了公安事业，只要是工作的事，那
就一刻也不能耽搁！”

坐不下的女民警
同样，负责驻守十中警务岗的张浩也是巾帼不让须

眉。作为公安战线上的一名女警，今年50岁的她依然坚
守在警务岗，全心全意服务着群众。

“站岗”对于每一个民警来说都是必修课，然而对于
张浩来说却是“痛苦的磨砺”。20多年的公安统计工作，
使她患上了较为严重的职业病——腰间盘突出。虽然每
次驻巡只有3个小时，但是回到家中，张浩都要平躺在
床上数小时。“站着不行，坐着更不行！时间一长，腰酸、
腰痛、腿麻……”张浩对笔者说。

“一次，警务岗内来了一名脸生的男警察，通过唠嗑
了解到，他是张浩的丈夫王凤鸣。”钟师傅竖起大拇指
说：“因为张浩的腰间盘发作，丈夫来到警务岗代替妻子
上岗，警察真的很敬业、很辛苦！”

为了不漏岗，多年来夫妻数次“接力”完成执勤任
务，不仅营造了良好的治安环境，也鼓舞激励了同事对
待工作要尽职尽责。

没时间约会的警花
马尾辫、大眼睛、小酒窝、皮肤白皙……她就是白城

市公安局亭亭玉立的警花万山红，她也是白城十中公安
警务岗驻守的女民警。 （下转四版）

本报讯（记者张丹）1月12日，市人
大常委会主任刘继武带领市人大常委会
视察组，在市委常委、政法委书记、公安
局长张馨的陪同下，对公安系统治安和
管理情况进行了视察。

视察组先后深入到市区城南派出所
和市公安局车辆管理所进行视察，详细
了解公安派出所治安防控情况和车辆管

理所建设管理情况。
每到一处，刘继武一行都认真听取

相关单位工作汇报，实地查看服务环境、
办公设施、装备配备、基础建设等情况，
并代表市人大常委会向广大公安干警表
示亲切慰问。刘继武对市公安系统的工
作给予了充分肯定。他希望公安部门要
加强社会治安综合治理和车辆管理，提

升治安防控和管理服务能力，推进“平安
白城”建设；相关部门要大力支持公安机
关卓有成效地开展工作，切实关心民警
的工作和生活，强化队伍建设，确保社会
和谐稳定。

市人大常委会副主任常时光，秘书
长孙秀国，市人大内司委部分委员及市
政府相关部门负责人参加视察。

聚力铸就里程碑
昂首迈向新征程
——2014年洮南市经济社会发展综述

●刘明涛

市人大常委会视察公安系统治安和管理工作

新闻故事

本报讯（王志鹏 记者李
政孚)为振兴通榆县文化艺术
与电子商务产业，提升“墨
宝园”品牌在全国乃至全球
的知名度，近日，墨宝园文
化传媒有限公司与吉林豪码
电子商务有限公司在长春举
行了墨宝园名家艺术品云商

城签约仪式，并与通榆县
委、县政府达成了中国文化
艺术资源联络中心项目多边
框架协议。

本次签约意味着阿里巴
巴首家文化艺术交易平台墨
宝园名家艺术品云商城正式
启动，这对我省及我市的文化

艺术产业发展将起到重要的
推动作用。

据了解，吉林豪码电子
商务有限公司是阿里巴巴的
合作单位和运营商。墨宝园
公司与阿里巴巴1688B2B平
台合作建设的阿里巴巴墨宝
园名家艺术品云商城项目，

是阿里巴巴第一个艺术品电
子商务专业市场，它是“墨
宝园”品牌在全国乃至全球
艺术品市场和电子商务市场
的延伸。商城现已上线通榆
艺术品17项，并与全国60位
艺术大师及文化企业签订了
协议。

记者获悉，墨宝园名家艺
术品云商城会利用一年时间
达到专业的运维要求，利用3
年时间实现业内高定位，利用
5年时间打造网上墨宝园。

本报讯（记者张丹）为进
一步营造扶残助残的良好社会
氛围，让更多残疾人得到帮助，
1月9日，在省残疾人福利基金
会和市残联的大力支持下，中
国狮子联会大连吉林分域的狮
友们再次来到白城市洮北区平

台镇民乐村贫困肢体残疾人于
立军家中，送去米、面、油等生
活用品，并通过市残联联系到
白城市医院为其提供住院治
疗，中国公益事业形象大使、中
国狮子联会大连吉林分域主席
徐亮慷慨捐赠1万元用于于立

军术前检查。
中国狮子联会大连吉林

分域爱心人士计划下一步邀
请省相关专家为于立军提供
专门会诊及相关截肢手术等
治疗措施，希望能帮助他重新
站起来。省残疾人福利基金会

将协调省残疾人康复中心等
部门，为于立军术后免费安装
假肢，帮助他重拾生活的信
心。

据了解，中国狮子联会是
经国务院批准的社会公益慈
善服务组织，服务范围遍及助
残、扶贫、赈灾、助学、敬老、公
共卫生、文化传播等各个领
域，志在亲历亲为参与各项慈
善服务，为建设更加美好和谐
的社会奉献爱心和力量。

墨宝园名家艺术品云商城签约仪式举行

狮子联会大连吉林分域来白开展慈善关爱活动

洮南万宝乡具有50多年的粉条、粉丝加工历史，万宝出产的粉条、粉丝纯白洁净、口感细腻、鲜香可
口，韧性强、耐复煮，在粉条销售市场上一直享有盛誉。现在全乡拥有规模较大的粉坊170多户，年产精制
粉制品1.5万余吨。产品远销北京、上海、天津等城市。 本报记者李晓明摄

本报讯（孙文涛）为贯彻
落实省市关于开展“民企吉林
行”活动指示精神，洮北区迅速
行动，召开专题会议研究部署
具体工作，制定下发了全区
《“民企吉林行活动”工作实施
方案》，进一步明确任务，落实
责任，成立了由区四大班子领

导为组长，区委、区政府相关领
导为副组长，各部门、各单位为
成员的洮北区“民企吉林行活

动”推进工作领导小组，并下设
办公室，具体协调调度整个活
动开展情况，做好相关服务工

作，确保活动取得实效。
洮北区高度重视此次活

动，党政主要领导亲自调度，
切实采取多项措施做好“民企
吉林行”活动前期工作，并把
此项活动纳入今年党政工作
要点，新一轮招商引资热潮将
在洮北迅速掀起。

简明新闻简明新闻

本报讯（郭宝玉）日前，在全省机关
档案工作规范化管理检查测评中，白城
工业园区管委会被评为2014年度全省
机关档案工作规范化管理优秀单位。据
了解，近年来，园区十分重视档案工作的

规范化管理，投资10多万元建成了标准
化综合档案室，搞好学习培训，不断提高
专（兼）职档案人员的业务素质，全面加
强档案工作的制度建设和规范化管理，
促进园区档案管理工作不断提升。

本报讯（记者薄秀芳 实习生段锐 陈
硕）随着春节的临近，我们身边一些贫困
家庭正为没钱购买年货发愁。为此，白城
市红十字爱心家园与多个爱心商家及媒
体联合发起了为贫困家庭送“爱心年货”
公益援助活动。

据了解，本次活动扶助对象为城乡
特困家庭，残疾人家庭，孤寡老人、白
血病等重病致贫家庭，志愿者组织长期
帮扶的贫困家庭及社会申报的贫困家

庭。扶助对象最终由志愿者入户走访核
实后确定。爱心人士可捐款并委托志愿
者统一为贫困家庭购买年货，或直接向
贫困家庭捐赠米、面、油、肉等年货。
本活动经白城市红十字会审核批准并监
管，由志愿者团队及媒体共同组织实
施。

临时捐赠地址及联系电话：白城市红
十字爱心家园（市政府2号综合楼521
室）；0436-3222035。

本报讯（记者李政孚）为深入学习
宣传贯彻党的十八届四中全会精神，1
月12日，市公安局召开了党的十八届
四中全会精神宣讲报告会。

会上，省委宣讲团成员，吉林警官

学院党委书记贺电做了党的十八届四
中全会精神的宣讲辅导。贺电深入解
读了四中全会的精神实质、重大意义、
科学内涵和重大任务，使与会民警更加
深入、完整、系统地领会了全会精神。

市公安局召开党的十八届四中全会精神宣讲报告会

本报讯（杨霜霜）根据白城市安委
会的统一部署，我市旅游行业从今年1
月5日起，将开展为期2个月的“深入
贯彻《旅游法》、规范旅游企业依法经
营”旅游市场秩序专项整治暨旅游安全
隐患大检查大排查行动。

为确保此次行动取得实效，市旅游
局于1月9日召集全市旅游行政管理
部门及所属旅游企业做了全面安排部
署。白城市旅游执法支队与全市A级
景区、旅行社和星级酒店签署了安全责
任书。

我市开展旅游市场秩序专项整治和安全隐患排查工作

白城工业园区被评为
全省档案工作规范化管理优秀单位

本报讯（马丹）近日，市工信局联合市文广新局，在公安
部门的配合下，查获了两套非法电台发射机和发射天线等设
备。经查，该非法广播电台未经无线电管理机构和广播电视
主管部门审批，播发虚假药品广告，履盖范围包括我市市区
及部分乡镇。目前，公安机关正在对此案件做进一步调查取
证。

据了解，2014年12月末，市工信局无线电监测站在日
常监测中发现，有两个广播电台每天6点至24点反复播放药
品广告，内容低俗，经核实，确认此电台未经审批，属于非法设
置的广播电台。同一时间，市工信局又收到省文广新局关于
查处非法设置广播电台的函。该局立即派出技术人员，通过
监测车和便携式测向设备，对“黑广播”电台进行监测、查找、
定位，确认其中一处非法电台位于解放军第321医院对面一
栋17层高楼的楼顶，一处非法电台位于白城十三中附近的一
栋6层民宅的楼顶。在小区物业的配合下，市工信局、文广新
局、公安局的工作人员抵达现场进行联合执法，依法取缔了该
非法电台。

自去年以来，市工信局共查处了5起非法设置电台案件，
从查获的设备来看，都属于“三无”产品，质量低劣、功率大，不
仅扰乱了正常的广播秩序，还给铁路和航空正常运行带来极
大的安全隐患。下一步，市工信局将进一步联合相关部门，加
大对“黑广播”的监测查处力度，创造良好的电磁环境。

市工信局联合多部门查获黑电台

本报讯（记者张丹）1月14日，政协
白城市第五届委员会第十三次主席会议
召开。

市政协主席张宝田主持会议。市政协
副主席高平、陈桂侠、邢爱民、马靖然、李晓
峰、翟喜林，市政协秘书长符文出席会议。

会议审议通过了政协白城市第五届
委员会第三次会议方案（草案）；审议通
过了政协白城市第五届委员会常务委员
会工作报告（草案）；审议通过了政协白

城市第五届委员会常务委员会关于五届
二次会议以来提案工作情况的报告（草
案）；审议通过了政协白城市第五届委员
会第三次会议秘书长、副秘书长建议名
单（草案）；审议通过了政协白城市第五
届委员会第三次会议开幕式及各次会议
主持人建议名单（草案）；审议通过了政
协白城市第五届委员会第三次会议提案
审查委员会组成人员建议名单（草案）；
审议通过了政协白城市第五届委员会第

三次会议决议起草小组组成人员建议名
单（草案）；审议通过了调整五届市政协
委员建议名单（草案）；审议通过了政协
白城市第五届委员会第三次会议委员编
组及小组召集人建议名单（草案）；审议
通过了有关人事事项；审议通过了各委
（办、室）工作报告；审议通过了市政协五
届九次常委会议日程（草案）。

市政协副秘书长，各委（办、室）主
任、副主任列席会议。

市政协五届委员会十三次主席会议召开


